

3er trabajo practico de ciudadanía y política

Cursos : 6to año A y B

Profesor: D´Amato Osvaldo

Criterios de evaluacion

Adecuada interpretación de las consignas

Entrega de la actividad en tiempo y forma (hojas con nombre y apellido,

Actividades

Realice un pequeño ensayo sobre porqué cree que el mundo quedó dividido en ricos y pobres (mundo desigual)

La desigualdad es un desequilibrio tan arraigado en la sociedad actual que muchas personas no son conscientes de su existencia en el día a día. Sin embargo, millones de personas en el mundo la padecen y viven marginados de la sociedad, sin posibilidades de volver a ingresar a ella.

¿A qué nos referimos con esta afirmación? En 2018, **26 personas poseían la misma cantidad de dinero que los 3.800 millones de personas más pobres del mundo.** Durante las últimas décadas, la cantidad de multimillonarios se ha duplicado. No sólo eso: han aumentado de manera exponencial sus cuentas bancarias, mientras otras personas en el mundo padecían enfermedades y desnutrición.

La sociedad actual es una continua réplica de desigualdad, donde la brecha entre ricos y pobres se acentúa cada vez más. Analicemos, por ejemplo, cómo ésta afecta en la economía, la educación, la salud y la igualdad de género.

Economía

En algunos países, **los miembros más pobres de la sociedad aportan más de sus ingresos a los impuestos que el 10% más rico**, debido a las exenciones fiscales.

Educación

La brecha entre ricos y pobres en lugar de achicarse continúa creciendo. Mientras los hijos de ricos tienen acceso a la educación, **más de 262 millones de niños a nivel global no están escolarizados**. En un mundo donde los gobiernos dan beneficios fiscales a las grandes empresas en lugar de invertir en educación, no se puede esperar otra cosa que el crecimiento del desequilibrio social.

El 1% de la población mundial posee más riquezas que el 99% restante

Salud

Lo mismo sucede a nivel de la salud, donde las implicaciones éticas son aún más cuestionables. Quienes tienen el dinero, cuentan con la posibilidad de tratar sus enfermedades, por más virulentas y complejas que sean, mientras quienes viven en la pobreza deben conformarse con sobrevivir cuando es posible. **Más de 10.000 personas pierden la vida cada día por no poder pagar la atención médica.**

En muchos lugares del mundo, los pobres no tienen acceso al agua potable y su ingesta diaria de alimentos es bastante restringida. La desnutrición se vuelve habitual para estas personas, al igual que la desigualdad. De hecho, en las zonas pobres, la expectativa de vida es entre 10 y 20 años inferior a la de los países desarrollados.

Género

Por último, cabe destacar la desigualdad de género que existe aún a día de hoy. Cuando el dinero no alcanza para costear los estudios de todos los hijos, en muchos países son las niñas quienes dejan de estudiar. ¿Y quién asume el cuidado de los enfermos cuando no se puede costear la atención hospitalaria? De nuevo, las mujeres.

En conclusión, vivimos en una sociedad donde la **desigualdad** está enquistada tan profundamente que muchas veces no la vemos, aunque esté delante de nuestros ojos.

Causas de la desigualdad

La desigualdad no apareció de un día para otro ni por una única causa. Una variedad de situaciones confluyeron para generar la situación que vivimos en la actualidad:

1. **La globalización** ha dado la posibilidad a las empresas de contratar empleados en las zonas "más baratas". De esta manera, se han perdido millones de puestos de trabajo.
2. **El avance tecnológico** también ha supuesto cambios en el mercado laboral, generando nuevos puestos por un lado (para personas con acceso y conocimiento de dichas tecnologías) y reemplazando puestos por otros (actividades más repetitivas).
3. **La riqueza ha pasado principalmente a manos privadas**, es decir que las personas ricas tienen mayores recursos que muchos países. Esto provoca que los gobiernos no inviertan como deberían en sus habitantes menos privilegiados.
4. **Aumento de la subcontratación y los trabajos temporales**, que desembocan en menores sueldos.
5. **Los sistemas fiscales** que recaudan en mayor medida de las clases trabajadoras (a través del IVA por ejemplo).
6. **La evasión fiscal** que realizan los más pudientes al enviar su dinero a paraísos fiscales con poco o nulo control.



Como luchar contra la desigualdad global

El mundo, tal como lo conocemos, está en peligro. **Nos encontramos en una encrucijada y es momento de tomar una decisión, de escoger qué sociedad deseamos.** ¿Queremos un mundo donde unos pocos sean dueños de la riqueza y miles de millones estén condenados a la pobreza? ¿Deseamos acaso un planeta donde cada día se desperdician toneladas de alimentos mientras millones de personas no tienen nada que llevar a la mesa?

¿Pensamos acaso que la sociedad puede crecer y desarrollarse cuando millones de niños no tienen acceso a la educación? Es momento de cambiar.

La solución está en la colaboración de partes, en la creación de una política de cooperación internacional a largo plazo. Llegó el momento de dar un paso al frente y de que los más privilegiados ayuden a quienes quedaron del lado menos favorecido de la brecha.

4.2. Hacia un aumento de la desigualdad

- ✓ Las desigualdades en el mundo actual son todavía enormes.
- ✓ Se calcula que 850 millones de personas pasan hambre.
- ✓ Además, existen diferencias abismales de renta y no todos los países tienen el mismo acceso a la escolarización y la cultura.
- ✓ También los países desarrollados concentran la mayor parte de las nuevas infraestructuras de transporte y de los puntos de acceso complejos.
- ✓ Asimismo, el "centro" mantiene un papel de predominio en los flujos financieros.

